

Política

Adelante o al lado

Para llegar a la constitución del Congreso español, la Junta de diputados ha tenido que cerrar los ojos ante las tentativas de poder, que inspiraban profunda repugnancia.

Abundando en el criterio francamente expuesto por el señor Cambó, y esta mañana reproducido por "Las Provincias", creemos que la única solución viable está lejos de la concentración de grupos.

En mal hora se despirozó la dictaminación de actos del lugar político que ocupaba. Ahora se ha visto que el mal va con las actas mismas, y hasta al Tribunal Supremo ha llegado la contaminación del virus político-caciquista.

Para España ha pasado el efímero período de inesperada riqueza; riqueza que no consiguió por propio esfuerzo, ni por previsora orientación económica, sino que entró aquí, según frase gráfica de un articulista, "como río desbordado, a consecuencia de un gran cataclismo geológico".

Sistema que evite los resultados que acabamos de presenciar, puede ser el de las elecciones por "representación proporcional". Ya hemos hablado extensamente de este sistema, y habremos de insistir, porque le creemos infinitamente superior al que ahora acaba de desacreditarse.

Hoy España empobreció rápidamente y sufre idéntica crisis que las demás naciones. Como detalles exclusivamente nacionales en el orden económico, hay que tener en cuenta que se va a plantear la renovación del privilegio de emisión al Banco de España, y la revisión de los aranceles.

Constituido el Congreso, es voz pública—y no hace falta ser gran profeta para asegurarlo—que se han de presentar ante el Gobierno del señor Dato dificultades insuperables.

Si nuestra voz hubiera de llegar al señor Dato, no vacilaríamos en conminarle para que ponga fin a su resolución. Colocado en mitad del camino por donde España ha de andar recta y decididamente, no debe ser el señor Dato un obstáculo al avance.

No creemos que, realmente, esté en sus manos la solución del porvenir de España, pero nos basta el conocimiento de que puede entorpecer, dificultar y retardar muchísimo la actuación inmediata que las circunstancias requieren.

O déjese llevar por las modernas corrientes, acompañando o siguiendo a los que pueden llevar a España a buen término, o échese, definitivamente, a un lado, dejando el paso libre a quienes tengan ideales, talento y fortaleza para construir y defender una nueva política y una nueva economía españolas.

Lo del día

Las Subsistencias

El gremio de horneros ha dirigido un oficio a la Alcaldía, manifestando que no podía aceptar las bases comunicadas por ésta relativas al peso y precio del pan, por estimar que debe aumentarse el margen de cocción.

En su vista, el Alcalde ha citado al presidente del gremio para que se personara hoy mismo en su despacho, donde estaba reunida la comisión municipal de Subsistencias.

Cuando los horneros se han presentado en el Ayuntamiento había terminado ya la comisión, por ser más de las dos de la tarde, motivo por el cual no se ha podido tratar del asunto.

Se convino en celebrar una reunión el lunes próximo, a las doce en la Alcaldía, pero mediante el ofrecimiento que han hecho los horneros de que mientras tanto se ajustarán estrictamente a lo acordado, o sea, lo repetimos: kilo de 1.000 gramos 75 céntimos; piezas de 450 gramos 35 céntimos; idem de 195 gramos 15 céntimos.

Una comisión del Sindicato Gremial de Comestibles, compuesta de los gremios de ultramarinos, comestibles, abaceras y aceites y vinagres, ha visitado al Alcalde para ponerse a su disposición, con el fin de vender todos los géneros al menos precio posible.

El Alcalde, aceptando dicho ofrecimiento, ha reunido a la Junta municipal de Subsistencias, y de común acuerdo con la citada comisión, han señalado los siguientes precios, que comenzarán a regir desde mañana:

- Arroz 0,06 pesetas kilo.
Arroz 0,055.
Azúcar primera, 170.
Azúcar segunda, 160.
Alubias Pinet, 0,90.
Alubias Mongali, 0,80.
Jabón primera (pastilla 500 gramos), 1.
Jabón primera (pastilla 250 gramos), 0,50.
(Por mierma al secarse se concede a las pastillas de 500 y 250 gramos un 5 por 100 de descuento en el peso.)
Jabón del país, marca segunda, pastilla pequeña, 0,45.
Idem idem grande, 0,90.
Jabón tercera (kilo), 1,30.
Leche condensada, marca La Lechera, 1,85.
Idem idem El Oso, 1,75.
Otras marcas, 1,60.
Patatas Gandía, 0,35.
Patatas Aragón, 0,25.
En dicha reunión se ha convenido cumplir estrictamente la orden del Alcalde relativa a que se fijen en sitio visible de los establecimientos grandes carteles anunciando el precio y peso de los artículos.

El Gobernador accidental señor Montilla ha acordado que la sesión de la Junta de Subsistencias había de celebrarse el lunes, a las once de la mañana, se difería hasta el miércoles, a la misma hora.

CULTURA

Extensión universitaria

El lunes próximo 21 del corriente y siguientes, a las cinco de la tarde, desarrollará un curso teórico-práctico de Patología vegetal el catedrático don Francisco Peltrán Bigorra, en su clase de la Universidad.

Expediente

A los efectos de la expedición del título de licenciado en Medicina, ha sido remitido a la superioridad el expediente de estudios de don Luis Vidal Elías.

Recomiendo servicios

Le han sido reconocidos a don José Martínez Alejos, como servicios de auxiliar de Pedagogía, los que prestó como ayudante de la sección de Ciencias.

Concurso

Ha sido convocado para proveer en turno de traslado, la cátedra de Contabilidad general y Práctica mercantil vacante en la Escuela Pericial de Comercio de Oviedo.

Permuta

Ha sido aprobada la permuta de cargos establecida entre los maestros de escuelas nacionales don Francisco García, de Castellón, y don Severino Merce, de Alcora.

Jubilación

Se le ha concedido jubilación, por edad, a la maestra de la escuela nacional de niñas de Algimé.

Notarías y registros vacantes

En la relación de notarías vacantes publicada por el ministerio de Gracia y Justicia, aparecen las de Rellou, distrito de Villajoyosa; Vivier, Ayora y Santa Pola (Elche), pertenecientes a este Colegio Notarial.

Y el Registro de la Propiedad de Eguisnera, de segunda clase, con fianza de 2.500 pesetas.

Ecós y comentarios

Geografía y nacionalismo

Con motivo del paso por Madrid del presidente de una República africana, se ha hablado en algún periódico de la existencia de un estado nombrado de Siberia, descubriendo, sin querer, que en el que hasta ahora ha sido territorio asiático, habitaban hombres de raza negra. Esto no tiene nada de extraordinario, cuando se recuerda el gesto airado de aquel plumífero que decía que Cataluña no tenía derecho a gritar porque no era una Yugoslavia ni mucho menos; y es que el infeliz se figuraba una Esclavina con un pesado yugo en el cuello, ignorando que Yu goeslavina vale tanto, filológicamente, como Esclavina del Sur.

Estos hechos—y una infinidad que pudiéramos citar—demuestran que la Geografía en muchos espíritus no está más que prendidita con alfileres.

Para remediarlo en una parte mínima, publicaremos una serie de artículos, a la manera del que tratamos de Estonia, damos hoy. Sucesivamente daremos a conocer datos de Letonia, Polonia, Lituania, etc.

Con este propósito tal vez consigamos, además, presentar a los valencianos vivos y elocuentes ejemplos de otras patrias que han renacido sacudiendo la tiranía.

Ejercicios literarios

¿A qué obra pertenece el siguiente fragmento?:

¡Gloriosa Cámara Agrícola de Jumilla! ¡Roque Martínez, insigne discípulo del florido maestro García Berlanga! ¡Diputados y senadores viticos! ¡Antiguas Cámaras y Sindicatos Agrícolas provinciales; veteranos, en fin, de nuestra causa! ¿Qué réis acompañarnos?

Un buen investigador literario se orientará seguramente hacia la literatura clásica de Grecia. ¿Será parte de una oda pindárica? ¿Pertenece a la Odisea? No; ni a esas obras ni tan siquiera a una novela de Pérez Zúñiga. Es uno de los últimos párrafos de la circular que la Sociedad Agrícola Requense ha dirigido a los viticultores, y que se publica a los periódicos de esta mañana.

Noel en Cuba

Eugenio Noel tuvo una época de gran popularidad. Daba, en los casinos republicanos y socialistas, con ferrencias contra los toros y su vergonzosa secuela; recibía broncas espantosas; publicaba un periódico—"El flamenco"—que arremetía furibundamente contra la chulería, el matonismo y otras amenidades de la vida española.

Ahora sonaba poco su nombre: solo de cuando en cuando lo hacía revivir en tal o cual periódico algún trabajo manso y sentimental.

Peró he aquí que de repente vuelve a sonar Eugenio Noel. El fogoso propagandista (los propagandistas, con arreglo a las leyes de la gaceta, han de ser fogosos), está en Cuba. Y en la Habana—en el Centro Gallego—ha dado una conferencia, hablando de asuntos españoles; con ferrencia que ha tenido la virtud de indignar a los españoles que viven en aquellas tierras. En la protesta consiguiente se han distinguido la Peña Española de Gagua y la Colonia Española de Cienfuegos. Se ha llegado a decir que ya que Noel dice que en España hay tanto terreno sin cultivar, lo oportuno es que él, en vez de perorar, acotase una parcela y la hiciese fecunda con el sudor de su frente.

En fin, una calamidad.

Banquete en honor de Ignacio Villalonga

Como dijimos, amigos particulares y políticos de nuestro querido compañero el entusiasta valencianista don Ignacio Villalonga, han decidido ofrecerle un banquete, para testimoniarle su gratitud por su desinteresadísima intervención en las pasadas elecciones generales.

Se celebrará el banquete mañana, a las dos en punto de la tarde, en el restaurant Miramar.

Las adhesiones pueden ser remitidas a la Redacción de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, hasta las 12 del día.

Publicaciones

Hemos recibido el número 46 de la revista literaria "Arenillas de Oro" que publica interesantes trabajos literarios del general Primo de Rivera, Lull Iménex, Aberola Serra, Garrigós Marin, Coello Gilón, Cabedo Torres, Hueso Margarit y L. Mento.

A. Alvarez (sastre)

participa a su distinguida clientela y amigos que ha trasladado sus talleres y domicilio a la calle de Canalejas, 4, principal, izquierda, frente al Banco Comercial Español.

Los pueblos renacidos

Estonia

La Estonia, cuya capital es Reval, se extiende sobre el litoral del mar Báltico, entre el golfo de Finlandia, el lago Peipus y el golfo de Riga. Comprende la antigua provincia de Estonia y la parte septentrional de la provincia de Livonia, con las islas de Moonsund.

El pueblo estonio es de raza nórdica, o sea a la misma raza a que pertenecen los finlandeses. Habita en dicho territorio desde hace unos mil años.

El territorio de Estonia abarca unos 45.000 kilómetros cuadrados y lo habitan 1.500.000 almas, lo cual es un dato que deben tener en cuenta aquellos que niegan la aptitud de reino de Valencia para la autonomía por tener el mismo número de habitantes que Estonia.

Los estonios se dedican, principalmente, a la agricultura. Pero los terratenientes son en gran parte de raza alemana. Un gran número de estonios, empujados por la miseria, se han visto obligados a emigrar.

Este problema fué resuelto por la Constituyente estoniana (1920) mediante una ley que dispone el reparto de tierras a los campesinos, empujando por los defensores de la patria. Actualmente la mitad de las tierras afectadas por la reforma están ya en posesión de los que las cultivan.

El renacimiento nacional estonio data de mediados del pasado siglo. Entre los estonios la instrucción está muy difundida. A pesar de los esfuerzos de la vieja Rusia para desviar el alto grado de cultura de Estonia, el número de analfabetos no es allí mayor de un 15 por 100.

El 23 de febrero de 1918, el Consejo Nacional estonio proclamó la independencia de Estonia y la constituyó en República. Sobre poco después la invasión alemana y el régimen democrático fué suprimido. Muchos patriotas fueron fusilados y los miembros del Consejo Nacional debieron huir al extranjero, desde donde continuaron su acción, obteniendo el apoyo y la simpatía de los gobiernos de la Entente.

Con ocasión de la firma del armisticio germano-aliado, fué nuevamente proclamada la República independiente de Estonia.

En febrero de 1920 firmó esta nación la paz con la Rusia soviética. En diciembre de 1920 se celebraron las elecciones para el Parlamento, que dieron el siguiente resultado: Izquierdas: Partido trabajista, 21 diputados; partido social democrata, 18; partido socialista independiente, 11; uniones profesionales, 5.

Derechas: Unión agraria, 21 diputados; partido nacional, 10; partido cristiano social, 7; partido alemán, 4; partido económico, 1; rusos, 1. Por lo tanto las izquierdas tienen 66 lugares y las derechas 44.

Ahora acaba Estonia de ser reconocida oficialmente por los gobiernos aliados. Y aquella pequeña nación se encuentra en muy buena situación respecto al porvenir, porque el comercio de exportación (consistente principalmente en maderas, alcohol, papel y lino) supera al de importación, y porque es uno de los países de mayor cultura entre los que formaban parte del imperio ruso.

TRIBUNALES

El resultado de ayer

El resultado del juicio sobre homicidio y lesiones que se ha ventilado estos días en la sección primera, no pudo ser más favorable a la defensa, confiada, como dijimos, a don Juan Barral.

El fallo del Jurado fué de acuerdo con lo pedido por dicho letrado, y en su consecuencia, al procesado se le condenó solo por el delito de lesiones, siendo absuelto por el de homicidio.

Acusación retirada

El fiscal don José García Torres ha retirado la acusación en una causa que se ha visto en la Sala segunda, instruida por el juez de Gandía, contra Marcos Miñana Rubio y tres muchachos más, el mayor de ellos no tendría ni doce años.

Estos chicos asaltaron un día la casa de Salvador Alfaro, padre de uno de ellos, y rompieron cristales y puertas penetraron en las habitaciones de aquél, soplandoles unos cuantos billetes del Banco de España, que gastaron alegremente en golosinas y chucherías infantiles.

La defensa de los precoces ratas estaba a cargo de don Pedro Ribelles.

Otro hurto

El mismo letrado defendía en la sección primera a Antonio Valls, acusado de un pequeño latrocinio, pero gracias a su hábil dirección, el fiscal ha modificado sus conclusiones, retirando la acusación.

Sala de lo civil

Los abogados don Eugenio Miquel y don Carlos Testor han debatido extensamente en defensa de las partes litigantes, en un pleito sobre pago de cantidad.

Comentarios del momento

La reforma arancelaria

La Junta de Aranceles y Valoraciones anda atareadísima reformando el arancel, con objeto de proteger la industria nacional, cosa que nos parece muy justa, hasta cierto punto.

Aquí sucede—y es la característica de nuestros productores—que se monta una industria, y sin tener en cuenta que el progreso no se para y que cada día hay nuevos procedimientos de fabricación y perfeccionamientos en las máquinas, ni se introducen reformas ni se cambian los útiles de trabajo. Todo sigue igual que el primer día, y de aquí que no sea posible luchar con la producción extranjera, porque ésta marcha con el progreso: hacer la guerra con fusiles de chispa, cuando el enemigo dispone de Mausers, es una verdadera temeridad.

Concretándonos a una sola industria, para muestra, o sea a los molinos metalúrgicos, podemos afirmar que son exactamente lo mismo que los que tenía Francia hace cincuenta años.

Ya que las corrientes son hispano-americanas, y añejo general es estrechar nuestras relaciones con las Repúblicas del Sur, ¿por qué en el orden industrial no imitamos su ejemplo?

La industria azucarera española puede tomar ejemplo de lo que se está haciendo en Cuba. En Cayo Manabí se halla en construcción un molino capaz de producir anualmente 350.000 sacos de azúcar, que será explotado por la Compañía Frutera del Atlántico, que ya ha adquirido buques exclusivamente para el transporte; funcionará antes de dos meses.

En San Germán, una Compañía exclusivamente española ha terminado otro molino que produce 300.000 sacos anuales.

La Compañía de Azúcar de Coloredos construye otra fábrica en Onaja, también para 300.000 sacos anuales.

No cito más fábricas azucareras, por no molestar al lector, y solo me resta añadir que la maquinaria y los procedimientos para la obtención del azúcar, son modernísimos.

Si de Cuba pasamos a la República del Ecuador, nos encontramos que las fábricas que actualmente funcionan producen también, con ma-

quinaria perfeccionadísima, cinco y medio millones de metros anuales, de tejidos, 8.000 mantas de lana y 7.000 de algodón. Además se están construyendo 12 grandes fábricas de tejidos de todas clases que intensificarán la producción hasta el punto de poder exportar a Europa en competencia con Francia, Inglaterra y Alemania.

En cambio, en España, vivimos con mucho atraso, conservando lo antiguo, y débiles y maltruchos queremos luchar con los atléticos...

Y vamos a la segunda parte: Todos tenemos derecho a la vida, y nadie a egoísmos y avaricias.

Al obrero hay que darle lo suficiente para que él y su familia vivan sin apreturas ni preocupaciones económicas. El capitalista ha de disminuir su tanto por ciento en beneficio del proletariado, para armonizar los factores que concurren a la producción de la riqueza: así lo exige la razón y la justicia.

Peró de esto a que los obreros se excedan de los límites de la equidad, hay una gran distancia, que determina una solución de continuidad que ahoga las industrias, siendo los obreros los primeros en sufrir las consecuencias.

Hay razón, acaso, que justifique el que cueste lo mismo traer de América a Valencia una tonelada de trigo, que desahogar el vapor y dejarlo sobre el muelle? Pasen los obreros esta consideración por el filtro del sentido común, y contestenla a conciencia.

El excesivo aumento en los jornales trae como consecuencia inevitable la disminución de producción por la falta de demanda, y el resultado positivo, que se está tocando, es, que ganando el obrero doble jornal, cobra semanalmente menos que antes, porque apenas si trabaja dos o tres días cada siete, y aun en muchos oficios el paro forzoso es casi completo, como sucede en el ramo de albañilería.

Es este un error que a todos nos perjudica, y por ello hay necesidad de que patronos y obreros, serenamente, sin prejuicios ni egoísmos de ningún género, procuren una solución armónica que marque nuevas orientaciones en la vida de nuestra desdichada nación.

LUIS GIL SUMERELA.

AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

El Ayuntamiento aprobó el dictamen que estaba discutiendo a la hora de cerrar nuestra edición de ayer, y en su consecuencia será elevado a sección el negociado de Reformas Sociales; concedió licencias de obras; adjudicó a don Rafael Tomás la subasta de alcantarillado y adomquinado de la calle de Gibraltar, y dispuso el derribo del edificio de las antiguas escuelas de Nazaret e impedir los aterramientos de la Albufera.

Que se invierta en ropas para los presos pobres el producto de las limosnas que se recauden los días de Jueves y Viernes Santos; aprobar el dictamen de la comisión de Banda Municipal relativo a la reforma y mejoramiento de la misma, adquisición de instrumental, etc.

En virtud de esta reforma, la plantilla de la Banda, que costaba a la ciudad 114.000 pesetas anuales, costará ahora 150.255, y la formarán 79 plazas, en esta forma: Un director, con 7.500 pesetas; ocho profesores principales, con 2.500; 23 profesores de primera, con 2.000; 29 de segunda, con 1.800; 12 de tercera, con 1.500; cuatro educandos, con 1.000, y dos avisadores, con el jornal diario de 350.

Con la aprobación del dictamen que propone el sobresueldo del expediente instruido a un empleado, terminó el despacho ordinario.

En el extraordinario, se acordó: Que el Ayuntamiento, de acuerdo con las fuerzas vivas, solicite de los Bancos establecidos en esta ciudad una mayor protección económica para las clases mercantiles e industriales de Valencia; se concedió un mes de licencia a un auxiliar de Pascoos; quedó la Corporación enterada de un oficio del Centro Valenciano de la Habana, dando cuenta de haber celebrado una velada en honor del ilustre setabense don José Martí, inventor de la taquigrafía española, y que se adquiriera un auto-cuba para el riego de las calles.

Este aparato costará 41.600 pesetas, y además han de abonarse a don Fernando Porta 325 pesetas por los gastos del viaje a Madrid para adquirirlo.

La auto-cuba en cuestión tiene una cubida de 3.500 litros, y tiene un ancho de riego de 12 metros, y un alto de manga de 15, lo que permitirá utilizarla para incendios.

Después de adjudicó a los señores Desfilis y Pascual el suministro de material de escritorio; se acordó mostrarse parte y no renunciar a la indemnización en dos sumarios instruidos por usurpación de terrenos en la Albufera; quedó enterado el Ayuntamiento de una comunicación del Circulo de Bellas Artes, agradeciendo el concurso del Municipio para la construcción del Palacio de las Artes; que se reglamente la venta del pescado y se supriman los cajones en que se deposita; rotular la calle Continuación de la de Ciscarr con el nombre de Conde de Salvatierra de Alaya; que se den las gracias al diputado señor Ferrer Paset por sus gestiones para la construcción de los Bancos de mayólica que han de instalarse en los Viveros, y después de otros asuntos de menor importancia, terminó la sesión.

Decomisos

El teniente de alcalde del distrito de Ruzaña, don José Cano, ha decomisado hoy en diferentes establecimientos: 200 kilos de pan; 45 pesas y 180 pastillas de jabón de medio kilo, faltos de peso.

El teniente de alcalde señor Fagoaga, en la visita girada esta mañana a las tahonas de su distrito, ha decomisado 90 panes faltos de peso, que ha distribuido entre los pobres.

Noticias de feafros

Hoy gran función extraordinaria en honor y con asistencia de los autores de las obras que se ponen en escena.

Dirigirá la orquesta de "El amor es el amo", su autor el maestro Francisco Balaguer; en "Las delicias de Cápua", su autor el maestro Ernesto Rosillo, y en "La princesita de los sueños locos", su autor el maestro Eduardo Granados.

A juzgar por el pedido de localidades, la sala ha de presentar brillante aspecto; si no fuera bastante por lo selecto del programa, por estar avalorada la función por la dirección de las obras por sus respectivos autores.

CIRCO REGUES

Por encontrarse enfermas las señoras Pepita Alcácer (característica) y María Téllez (tiple cómica), la empresa se ve obligada a aplazar el debut de la compañía de zarzuela que tenía anunciado para hoy sábado, para la próxima semana.



EL SEÑOR

Don Juan Benloch y David

se durmió en el Señor, en la ciudad de Burgos, el día 21 de enero de 1921

A LOS 90 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Su hijo el Excmo. y Rvdmo. señor don Juan Benloch y Vivó, Arzobispo de Burgos, suplica a sus parientes y amigos hagan la caridad de encomendar a Dios el alma del finado y asistir a alguno de los actos que en sufragio se celebrarán en los siguientes días siguientes del corriente mes:

Lunes día 21: En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados a las diez y media de la mañana solemne misa funeral; por la tarde, a las seis, dará comienzo un piadoso novenario de Rosarios.

En la parroquia de los Santos Juanes y en el convento de Religiosas Dominicas de Nuestra Señora de Belén, todas las misas rezadas.

En la Casa de Beneficencia de Teruel todas las misas y la solemne de funeral a las diez.

En el convento Colegio de las RR. PP. Capuchinas de Toluana (Murcia), igualmente todas las misas rezadas y la solemne de funeral.

Miércoles día 23: En la iglesia de Patraix a las diez de la mañana solemne misa funeral, así como las misas rezadas.

Domingo día 27: En la parroquia de San Martín todas las misas rezadas. Los Excmos. y Rvdmos. señores Cardenales, Excmo. y Rvdmo. señor Nuncio Apostólico y los Excmos. y Rvdmos. señores Arzobispos y Obispos de España han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Centre Catalá

Gran velada literaria-musical per el dumentge 20 de febrer, a les 10 del vespre: 1. Marxa de concert per a piano. 2. Discurs per el president de la secció de Cultura.—Senyor Poch. 3. Romànca de Swerchen, a violí i piano, executada per els germans Viñals.

4. Lectura de poesies, de N. Enric Navarro Borrás. 5. Cancó de Solvay, de Grieg, a dos violíns i piano.—Senyors Bea i germans Viñals. 6. Parlament del senyor Vicent Tomàs Martí, desenvollopant el tema "Relacions entre Valencia i Catalunya". 7. En obsequi als joves s'executarán un nombre de balls.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Dimarts d' amical conversa

La crisi económica mundial. Puntos d' obir per la seua solució per

Josep Garcia Conejos

Com de costum, es celebrará el dimarts proper, a les set i mitja de la vesprada, en la «Joventut Valencianista», (Barques, 17). L' entrada será pública.

EDITORIAL VALENCIANA

Es convoca a junta general de accionistas, reglamentaria, que es celebrará el domingo 20 del corrent, a les cinc en punt de la vesprada, en el domicili social, Granvia, 36, tercer, per a l'aprovació del balanç de l'exercici de 1920.

El President, F. Solo Mas

NOTICIAS

Hoy se ha presentado el cielo despejado, luciendo un sol espléndido, que ha hecho muy agradables las horas de paseo. La temperatura ha sido benigna, señalando el termómetro, 7 a las ocho de la mañana, y 17 a la sombra y 21 al sol a las una de la tarde, pero la humedad relativa no ha disminuido gran cosa, pues aun acusa el higrómetro 80%.

La Banda Municipal interpretará mañana, de 11 a 13 horas, en la Gloria, el siguiente programa: Primera parte: "Los botijistas", pasodoble, Lope; "Peer Gynt", segunda suite: a) La plaine de Ingrid; b) Danza árabe; c) Repatriement de Peer Gynt; d) Shauton Sol weig, Grieg; "El polbe está en festa", cuadro sinfónico, Balaguer.

Movimiento de viajeros: Han regresado en el tren expedite Madrid, que ha venido con 35 minutos de retraso, los señores señores Gadea Orozco y Burriel y los diputados a Cortes señores Izquierdo, Hernández Lázaro y Marín Lázaro.

También llegó en dicho tren don Juan Bautista Valdecabres, el cual regresa muy satisfecho de todas sus gestiones realizadas en favor de Torrente, distrito que ha representado en Cortes mucho tiempo.

Ha sido nombrado inspector del Trabajo, en la provincia de Castellón, don Rafael Pascual Lloréns.

La Sociedad coral "El Micalet" celebrará hoy, día 10, el baile del Coso Blanco y Azul, de 11 de la noche a 3 de la madrugada, en el cual se verificará la subasta de la Camelia.

La Federación de Estudiantes católicos ha comenzado la organización de las fiestas que han de celebrarse en honor del patrono de los estudiantes, Santo Tomás de Aquino. Estas revestirán gran solemnidad, y en ellas hará su presentación pública la Federación.

El catedrático don José M. Zimacarré dará mañana a las once una conferencia de acción social en las Escuelas Salesianas, desarrollando el tema "Algunas orientaciones económicas dentro del sentido católico".

Mañana domingo, a las seis de la tarde, en su domicilio social, Mar, 23, celebrará la Sociedad Femenina "Joventut Feminista", un acto público presidido por don Tomás Jiménez Valdivieso, presidente del Ateneo Científico. Harán uso de la palabra la señorita doña Angeles Soriano Cardí, la señorita Amparo Navarro Giner y Maximiliano Thous Lloréns, que hablarán sobre diversos temas de feminismo.

Quedan invitadas al acto las entidades, Ateneo Científico, Liga Española para el progreso de la mujer, Concepción Arenal, Institución para la enseñanza de la mujer. La entrada será libre.

CEREO-LECITINA EJARQUE. El mejor y más completo ALIMENTO VEGETAL. Agradabilísimo para los niños, y de gran poder reconstituyente. Insustituible para los enfermos y convalecientes. De venta en todas las farmacias.

Una comisión de ayudantes municipales de Instrucción pública ha visitado al señor Sanper, para expresar su gratitud a la Corporación y Junta municipal de Asociados, por haber respetado en los presupuestos sus consignaciones.

Ha acompañado a dicha comisión el delegado regio de Primera enseñanza don Manuel Castillo.

Don Francisco N. Codóner, especialista en la curación de la hernia, a su regreso de Alemania tiene el gusto de ofrecer a sus numerosos clientes su gabinete en la Bajada de San Francisco, 19, siendo gratis las consultas que se le hagan.

Don Juan B. Garrido Martorell, vecino de Masamagrell, ha presentado en el Gobierno civil instancia, proyecto y Memoria solicitando el acotamiento de unas tierras de su propiedad, en término de Sagunto, con destino al cultivo del arroz.

Sarna, picazón, curan con CREMA ANTISARNOSA Julián García.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del ayuntamiento de Foyos, pesetas 624.48; Oliva, 199.90, y Oliva, 3.560.50.

¿Queréis no toser más? Probad una sola vez las PASTILLAS de SAN BLAS y os convenceréis de su eficacia. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

El delegado de Hacienda ha hecho para el lunes los siguientes señalamientos de pago: Don Vicente Sanchis Catalá, pesetas 6.000; don Francisco Almansa, 676.38; doña Carmen García, 123.50; don Vicente Sanchis, 2.100; Ayuntamiento de Valencia, 13.460.05; don Ernesto Villar, 823.46; don Vicente Rodrigo, 627.24; don Emilio Aguirre, 44.15; don Felipe Santos, 1.000; doña Consuelo Oyanguren, 98.42; don Luis Valls, 458.70; doña Enriqueta Martínez, 273.08, y administrador de la Prisión Celular, 0.10.

Los médicos más eminentes han tributado grandes elogios a las INYECCIONES HIPODERMICAS del Fosfo-Glico-Kola Doménech, pues obran verdaderos prodigios en las convalencias, en los estados débiles y neurosis. De venta, en las farmacias.

TIOS: Enfermedades del pecho. Tonic-pectorales-antibacilares Ejarque.

Por falta de número no ha podido celebrar sesión la Comisión provincial.

Por la misma causa hace ya dos semanas que no se reúne la permanente, estando paralizados todos los expedientes en tramitación.

La casa editora M. Seguí, de Barcelona, ha publicado y puesto a la venta los cuadernos 2 y 3 de "España artística y monumental", que contienen los principales monumentos artísticos de Toledo. Precio de cada cuaderno, 80 céntimos de peseta.

El señor Arzobispo ha administrado hoy el Sacramento de la Confirmación, en la Colegiata de San Bartolomé, a los niños de uno y otro sexo de aquella feligresía.

Han asistido al Preado el Prior y cabildo de la Colegiata, y han aparecido a los 179 varones y 193 niñas confirmados doña Josefina Jordán Jiménez y don Juan Ramírez Teruel.

El lunes confirmará el doctor Reig y Casanova en la parroquia de San Juan y San Vicente.

El día 26 del corriente mes saldrán para Melilla y Ceuta, en los vapores de la Compañía Transmediterránea "Ausias March" y "A. Lázaro" los contingentes de reclutas que han sido destinados a Africa.

En el negociado de Fomento del Gobierno civil ha presentado don José Carbó Lluha la autorización correspondiente para conducir a flote por el río Júcar, 15.000 pinos maderables, desde Cortes de Pallás a Alficra.

CEREO-LEGUMINOSA BELLVER. El mejor alimento vegetal para toda clase de enfermos.

La alimentación de los enfermos y de los niños débiles.

Certificación del Dr. Routh, exdirector del Hospital Samaritano de las mujeres y de los niños en Londres

"LA REVALENTA DU BARRY"

es el alimento por excelencia que basta, por sí solo, para asegurar el mejoramiento de la salud de los niños y enfermos de cualquiera edad. Muchos niños y mujeres que estaban desfalleciendo a qui por patofía y debilidad, se han curado con ella.

El Dr. Elmslie dice asimismo: «Para los niños, la Revalenta vale a peso de oro.»

Declara el profesor Dédé, de París: «Lo que mas me ha sorprendido fué su efecto sobre los órganos digestivos, desarrollando gradualmente el apetito, purificando a la vez la sangre, aun la más empobrecida.»

En casa de todos los boticarios y farmacias.

SUCESOS

Robo importante. Fracturando la puerta han entrado ladrones en la fábrica de peines de don Manuel Sanchis Salvador, situada en la calle de Espartero, número 9.

Se han llevado género por valor de 6.000 pesetas.

Un guardia municipal ha visto en el Cabañal a un individuo sospechoso que llevaba un saco, y como le infundiera sospecha lo detuvo, resultando que contenía el envase 393 peines, procedentes del indicado robo.

Consecuencia de este descubrimiento han sido detenidos en el barrio de Cantarranas de dicho poblado dos sujetos llamados Peregrin Asins Puchalt y Ramón García Bort, los cuales han sido puestos a disposición del juzgado de guardia y encerrados en la cárcel.

Niño desaparecido. De una casa de campo denominada de "Los Cuartos", situada en término de Ayora, salieron dos niños de 8 y 11 años, con dirección a una loma próxima con varias reses lamares.

Por la noche regresó uno de los hermanos, el mayor, de 11 años, manifestando a su madre que mientras el fué a encerrar el ganado en el corral, el pequeño, de nombre Vicente, había quedado en la loma, calentándose junto a una hoguera, y que cuando volvió en su busca, había desaparecido.

Cuando gestiones han realizado los padres del muchacho y la Guardia civil para encontrarlo, han sido inútiles.

Se cree que durante la separación de los dos hermanos se presentó una niebla intensísima, arrojando el frío, y que al intentar buir Vicente, desorientado se internó en la serra, perdiéndose en el bosque, donde quizá haya muerto.

Captura. La benemérita de Alfafar ha capturado a un tal Bautista Ferriols Luz (a) Rum, de 28 años, autor de varios robos, cuyo sujeto ha estado procesado ocho o diez veces por idénticos delitos.

Desertor. La Policía ha capturado a un soldado desertor, llamado Antonio Rosaleu Pinazo, y lo ha puesto a disposición de la autoridad militar.

Accidente ferroviario. Jefe de tren muerto. En la línea del Central de Aragón ha ocurrido un sensible accidente.

Ayer noche salió un tren especial de mercancías desde Sagunto a Jérica.

A la entrada de la estación de So neja la aguja estaba entreabierta, y ello motivo que el convoy descarrilara, saliendo de la vía cinco vagones.

Como consecuencia del accidente resultó muerto el jefe de tren don Juan Núñez, casado, que llevaba 14 años prestando servicio a la Compañía, y que era sumamente apreciado por sus jefes y compañeros.

Con motivo del descarrilamiento del tren de viajeros que llega a las nueve de la noche a nuestra ciudad, experimentó retraso, llegando a Valencia a la una de la madrugada.

Desgracia. Esta tarde a las cuatro y media un muchacho de 13 años de edad, llamado José Meliá Garrido, ha intentado subir en el muelle de Levante a una máquina del tren de la Junta de Obras del Puerto, haciéndolo con tan mala fortuna, que ha caído, siendo arrollado por la locomotora, destruyéndole los dedos anular y meñique de la mano derecha.

Ha sido asistido en la casa de Socorro del Puerto.

RELIGIOSAS

Cultos para mañana: El Rosario matutino se rezará a las seis en San Juan del Hospital.

En la Metropolitana Basílica, a las nueve y media misa conventual con sermón por el canónigo don Manuel Iurrita.

EL SEÑOR Don Rafael Santonja Fuertes que falleció el 21 de enero del año 1919. E. I. P. Su viuda e hija ruegan a sus parientes y amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistan a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidas. Hay concedidas por varios señores Prelados indulgencias en la forma acostumbrada.

En las parroquias será la conventual a las diez con sermón por los respectivos predicadores cuádras males. En el Milagro, la Esclavitud de Jesús Nazareno celebra el ejercicio octavo del novenario y tercero de Cuarenta Horas. A las siete misa de descubrir, y por la tarde a las cuatro y media trisagio, novena, sermón por el padre Calasanz Rabaza, de las Escuelas Pías, en la que oficiará don Nicolás David, Rector del Seminario.

En San Lorenzo, misa de Comunión a las ocho, y ejercicio de los siete domingos de San José para la O. T. de Penitencia y Archicofradía del Cordón, y por la tarde a las cuatro exposición, corona, sermón, reserva y procesión. I. P. A las seis y media ejercicio de la Corona mortificada para caballeros.

En la Compañía, a las seis y media, siete y cuarto, ocho y ocho y media ejercicios de los siete domingos de San José. En la de las ocho tendrán las Congregaciones de la Purificación y de la Inmaculada la Comunión. A las once Lección Sacra por el padre Teixidor; a las once y media misa para los niños del Catecismo y enseñanza de la Doctrina, y por la tarde a las seis y media misión con explicación catequística por el padre Palacio y sermón por el padre Mas.

En la Sangre, misa de Comunión con plática y ejercicio de los siete domingos de San José. En San Andrés, a las ocho los siete domingos de San José con deprecaciones cantadas y misa de Comunión con plática por don Justo Martínez, y por la tarde a las cinco y media meditaciones, deprecaciones cantadas, dolores y gozos, sermón por don Vicente Selva y el himno plegaria.

En los Domingos, a las ocho misa de Comunión con plática y ejercicio de los siete domingos y motetes con acompañamiento de orquesta, y por la tarde a las cinco exposición, rosario, ejercicio josefino, motetes, sermón y gozos.

En las Escuelas Pías y Pilar, a las siete y media misa de Comunión y ejercicio de los siete domingos al Patriarca San José.

En los Capuchinos, a las seis ejercicio rezado de los siete domingos, y a las ocho misa de Comunión y ejercicio solemne, y por la tarde a las cinco exposición, dolores y gozos cantados, sermón, reserva y gozos.

En los Carmelitas, misa de Comunión a las ocho en la capilla de San José, y por la tarde a las cuatro ejercicio de los siete domingos con sermón por el padre Benjamín.

En la Casa Natalicia, durante las misas de siete y nueve ejercicio de los siete domingos, y por la tarde a las cinco y media ejercicio solemne con sermón por el padre Semper.

En Santa Cruz, a las siete y media la misa de Comunión en la capilla de San José, y por la tarde a las cuatro y media meditaciones, dolores y gozos cantados, sermón por don Rafael Marín Piqueras, gozos y despedida.

En San Esteban, durante la misa de Comunión a las ocho ejercicio de los siete domingos.

En la iglesia del Hospital será el ejercicio de los siete domingos a las cuatro de la tarde.

En la Real Capilla, la misa de Comunión a las siete y media en la capilla de San José, y por la tarde a las cuatro los siete domingos.

En San Nicolás, a las seis; Metropolitana, Salvador y Santo Tomás, a las siete y media; San Bartolomé, San Juan y San Vicente, San Martín, Santa Catalina de Sena Temple, Asilo de Campo, Santa Catalina mártir y San Carlos, a las ocho. En el Asilo de San Eugenio, a las tres y media de la tarde ejercicios de los siete domingos de San José.

Cultos para el lunes: En el Milagro, a las siete misa de descubrir, y a las diez y media la solemne, en la que oficiará don Mariano Herrera, canónigo arcipreste, y por la tarde a las cuatro y media ejercicio último del novenario a Jesús Nazareno con trisagio, meditaciones, sermón por el padre Calasanz Rabaza, procesión claustral y solemne reserva, en la que oficiará don Miguel Payá, Vicario General del Arzobispado, presidiendo el señor Arzobispo, hermano mayor honorario de la Esclavitud.

En Santo Tomás, ejercicio al ti-

tular. A las siete y media misa de Comunión, y por la tarde rosario, sermón y adoración de la reliquia.

En la Compañía, continúa todos los días de Cuaresma, excepto el sábado, el ejercicio de misión con rosario, punto doctrinal por el padre Palacio y sermón por el padre Mas y cantos finales.

En la Sangre, a las ocho misa con órgano y ejercicio del Mes Josefino todos los días.

En el Pilar, misa de Comunión a las siete y media para la Corte de Honor de la Pílarica. Durante el día las congregantas se turnarán en la hasta las cinco de la tarde, que será el trisagio mariano, sermón, oraciones, reserva y Salve.

Teatro Principal. Hoy sábado, ESTRENO de la grandiosa obra cinematográfica en cuatro actos, Quimeras interpretada por la gentil artista HESPERIA, SIVIO PAVINELLI y HUGO PIPERMO. Completará el programa la película cómica en dos partes, marca Triangle Keystone, también estreno, La muerte del César. El miércoles 23, debut del gran ilusionista MAIERONI. Diez únicos días.

Teatro Ruzafa. Todas las noches la zarzuela cómica Las delicias de Cápua. Exito estupendo. Lujosa presentación.

OLYMPIA: De 5 a 12. Sesión continua de cine. PROGRAMA SELECTO.

Copias y traducciones. Las hace pronto y bien. TRUST MECANOGRAFICO, Paz, 17.-Teléfono 943.

EL MUNDO. Desayunos, Meriendas, Colaciones, Refrigerios, Píscolabis, Tente en pie, Refección a la americana. Chocolates "EL MUNDO". Casa exportadora fundada en 1879. Desde el modesto menestral hasta el opulento millonario encontrará la clase selecta, confortable y apetitosa que llenará sus deseos.

Planchado Alemán, S. A. El más importante de España. Casas en Madrid, Barcelona y Zaragoza. Unica sucursal en Valencia: COMEDIAS, 9. Unico que no rompe ni estropea la ropa.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA. Santos de mañana, San León, Obispo. Santos de mañana, San León, Obispo. Santos de mañana, San León, Obispo.

El Enemigo del Dolor. Linimento de Sloan. el matador verdadero para todos. Millares y millares de personas en todo el orbe lo han usado y recomiendan contra los dolores neurálgicos, reumáticos, de muelas, de cintura, de espalda, del cuello, de los brazos. Y todos le están agradecidos, pues les ha librado de amargos días y tenebrosas noches, cuando al retirarse se revolocaban en la cama fatigados por un dolor acoso, o conciliaban el sueño repetidas veces, para ser ahuyentados otras tantas por un dolor ligero, pero tenaz, exasperante.

LIRICO. HOY TRES EXITOS. El escándalo. (Comedia americana) de Constante Talmadge. LA COURSE DU FLAMBEAU. (Drama. Novela de una madre). Un dependiente de modas por EL, EL OTRO y LA DE MAS ALLA.

CLÍNICA DEL PALAU. Dr. VALL. Enfermedades de la piel. Consulta, de 10 a 2 y de 5 a 7. PALAU, 14, FRENTE A COLEGIA. En esta clínica se inspecta gratuitamente el 606 a los enfermos, todos los días laborables, de ocho de la noche.

Circuitos y sociedades

El Ateneo Valenciano XX reanuda mañana por la noche su brillante temporada teatral, con el estreno de la linda comedia "Alfonso XII-13".

La Juventud Artística inaugurará el martes próximo 22 del corriente, a las seis de la tarde, la gran Exposición de Pintura y Escultura, instalada en su casa social, manifestación de arte que promete ser un acontecimiento artístico, y a la que han enviado obras los artistas don José Benlliure, Albert, Balaguer, Bernabeu, Benetó, Blat, Claros, Campillo, Colomer, Dubón, Esteve, Fabregat, Gómez (don Constantino), Goni, Gra, Gil, Llacer, Moreno, Murillo, Navarro (don José), Pons, Peris, Ruiz de Lihory (doña Soledad), Sorolla, Serneguet, Sánchez, Sigüenza, Tuset, Alemany, Castellano, Suay y Vicent.

En la Juventud Católica se celebrarán mañana dos funciones, una a las tres de la tarde y otra a las seis, representándose en ambas el drama en tres actos del docto beneficiado de esta Metropolitana don Juan Redó.

La primera función está dedicada al profesorado y alumnos de la Universidad Pontificia, que asistirán debidamente autorizados para ello, y la segunda a los socios y sus familias. El señor Redó asistirá a la matiné y dirigirá su obra.

Habrán intermedios musicales, cantando la rama de "La Favorita" la señorita Rafals, acompañada a piano por la señorita Vilanova; el dúo del "Pescador de perlas" los señores Sastre y Cortés; la señorita Amparo Esteve y el señor Mataix ejecutarán bellas composiciones a piano y violín y las señoritas Soriano a laúd, guitarra y mandolina.

Mañana domingo, a las tres y media de la tarde, jugarán en el campo del Gimnástico los primeros equipos del Valencia y Gimnástico.

Dada la rivalidad de estos teams, y los deseos con que el público esperaba este encuentro, no dudamos de que el campo estará animadísimo y que los aficionados tendrán una buena tarde.

El Real Automóvil Club Valenciano pone en conocimiento de sus socios haber prorrogado la inscripción para la caravana automovilista a Castellón, relacionada con la festividad de la Magdalena, hasta el día 24 próximo inclusive.

La Junta Municipal de Asociados

Por ausencia del señor Samper preside el primer teniente de alcalde don Julián Fagoaga. Comienza la sesión a las cinco de la tarde, con escaso número de concejales y un solo asociado.

En la tribuna pública no se nota el movimiento de estos días pasados. Se pone a discusión el capítulo 5.º de los presupuestos, parte relativa a las subvenciones a establecimientos benéficos.

Se lee una instancia del doctor Gómez Ferrer pidiendo se aumente a 10.000 pesetas la subvención al Patronato de la Junta Provincial de Protección a la Infancia para el sostenimiento de un Asilo de corrección paternal y escuela de reforma.

En los presupuestos se consignan a dicho fin 5.000 pesetas. La defiende el señor Blanchi, haciendo algunas observaciones relativas a los tribunales para niños, y el señor Rosat se opone, fundándose en que ya se otorga una cantidad bastante crecida a la Asociación Valenciana de Caridad.

El señor Marco opina no debe negarse el apoyo que se solicita a beneficio de una institución que en realidad merece el aplauso de todos.

Interviene el señor Amat y propone se deje la discusión de esta partida para el final, a fin de ver si es fácil acceder a la petición del doctor Gómez Ferrer.

Don Eduardo Llagaria muéstrase partidario de que no se demore la aprobación de dicha partida, y en un párrafo elocuente recuerda el trágico fin del niño que tiempo atrás se suicidó en el Asilo municipal ahorrándose con el cinturón.

Debe atenderse con más cariño a la infancia—añade—y a mi entender todo cuanto se haga a este fin me parece poco para evitar el contagio de niños, muchas veces inocentes, con gente maleante y de malas costumbres.

TELEGRAFO Y TELEFONO

Nacional

CONSEJO DE MINISTROS

A las seis y media de la tarde se reunieron los ministros en la Presidencia, no asistiendo el marqués de Lema por continuar enfermo, ni el señor Bugallal por tener que estar en el Congreso.

El señor Dato manifestó a la entrada que el Consejo sería largo; el ministro de Hacienda dijo que solo llevaba algunos expedientes; el vizconde de Eza manifestó que daría cuenta de algunos proyectos que pensaba presentar a las Cortes.

El Consejo terminó a las diez y media, facilitándose a los periodistas la siguiente nota oficiosa: "El Consejo comenzó después de las siete, pues se esperó a que llegara de la Cámara el ministro de la Gobernación."

Después de dar cuenta el presidente, por hallarse enfermo el ministro de Estado, de las cuestiones pendientes internacionales, fueron los ministros, sucesivamente, dando cuenta del estado de los proyectos económicos y demás labor legislativa.

El ministro de Hacienda expuso, en líneas generales, el discurso de presentación del proyecto de ley de Presupuestos. Sometió a la aprobación de sus compañeros la concesión de varias peticiones de créditos que afectan a diferentes departamentos, y que han de ser objeto de otros tantos proyectos de ley.

Se aprobó, a propuesta del ministro de Instrucción pública, el expediente de presupuesto adicional para la construcción de la facultad de Medicina de Santiago de Compostela.

El 19, reses de Guadalest, por Belmonte, Belmontito y Granero. El 20, miras, para Belmonte, Chicuelo y Granero. El 21, ocho murubes, que estarán Gallo, Belmonte, Chicuelo y Granero.

Las tres primeras corridas se celebrarán en la plaza de la Maestranza, y las dos últimas en la Monumental. En la corrida del día de la Resurrección se correrán toros de Urcola por Belmonte, Chicuelo y Alcalareño.—Serrano.

Todos contentos

Barcelona.—Ha quedado solucionado el conflicto de los empleados municipales, aceptándose la fórmula de la minoría regionalista.

Esta fórmula consiste en mantener la cifra de siete pesetas como jornal mínimo, aumentando el sueldo de los obreros que solo perciben 313 jornales al año, y en 125 para los que cobren 365 jornales.

También se aceptó, al final, la enmienda del señor Magrés, por la que se eleva la asignación de los escribientes que cobran 2,700 pesetas anuales a 3,000, y la de los auxiliares que percibían 3,500 pesetas a 3,750.

Con ello ha desaparecido el peligro de la huelga.

Los ferroviarios. Se han reunido los ferroviarios, con objeto de preparar una asamblea que celebrarán mañana domingo.

El señor Bugallal recibió esta mañana a los periodistas, a los que obsequió con dulces, flores y habanos en celebración de su santo.

El ministro de Sanidad, que están redactando los técnicos. Lo presentará al Senado.

También tengo un proyecto de Administración local en estudio; solo abarca cuatro o cinco puntos.

En la cuestión de los secretarios de ayuntamiento, no preparo ningún proyecto de ley, pero serán atendidas algunas peticiones de las formuladas por medio de disposiciones gubernativas.

Un periodista: —Es cierto que el general señor Elizacén, que se encuentra en Madrid, ha sido llamado por el Gobierno para ofrecerle el mando civil de la provincia de Valencia? El señor Bugallal: —Es completamente inexacto.—Mencheta.

Los plicadores

El gobernador civil ha autorizado a los plicadores para que celebren una reunión esta noche.

Los novilleros Josele y Pedrucho, que han de actuar mañana en la plaza Monumental, han aceptado las bajas de los plicadores.

Se ignora si las aceptará Montes, que alterna con dichos espadas.—Joaniquet.

No pueden bajar el pan. Los tenientes de alcalde, en la reunión celebrada para tratar de la cuestión del pan, acordaron fijar el precio del mismo en 12 céntimos los 125 gramos, encargándose la Junta de revisar este precio a medida que vaya bajando el precio de las harinas.

El precio del pan. Los tenientes de alcalde, en la reunión celebrada para tratar de la cuestión del pan, acordaron fijar el precio del mismo en 12 céntimos los 125 gramos, encargándose la Junta de revisar este precio a medida que vaya bajando el precio de las harinas.

En Gobernación. El señor Bugallal recibió esta mañana a los periodistas, a los que obsequió con dulces, flores y habanos en celebración de su santo.

Un periodista: —Tiene usted algunos proyectos en preparación para presentarlos a las Cortes? El ministro: —Solo un proyecto de Sanidad, que están redactando los técnicos. Lo presentará al Senado.

También tengo un proyecto de Administración local en estudio; solo abarca cuatro o cinco puntos.

En la cuestión de los secretarios de ayuntamiento, no preparo ningún proyecto de ley, pero serán atendidas algunas peticiones de las formuladas por medio de disposiciones gubernativas.

Un periodista: —Es cierto que el general señor Elizacén, que se encuentra en Madrid, ha sido llamado por el Gobierno para ofrecerle el mando civil de la provincia de Valencia? El señor Bugallal: —Es completamente inexacto.—Mencheta.

Nuevos establecimientos

En vista de que los dueños de hoteles despiden al personal, sustituyéndolo con sindicatos libres, los del Sindicato único han decidido abrir establecimientos nuevos por su cuenta.

Se cree que abrirán unos 50 establecimientos.

Los plicadores. El gobernador civil ha autorizado a los plicadores para que celebren una reunión esta noche.

Los novilleros Josele y Pedrucho, que han de actuar mañana en la plaza Monumental, han aceptado las bajas de los plicadores.

Se ignora si las aceptará Montes, que alterna con dichos espadas.—Joaniquet.

No pueden bajar el pan. Los tenientes de alcalde, en la reunión celebrada para tratar de la cuestión del pan, acordaron fijar el precio del mismo en 12 céntimos los 125 gramos, encargándose la Junta de revisar este precio a medida que vaya bajando el precio de las harinas.

En Gobernación. El señor Bugallal recibió esta mañana a los periodistas, a los que obsequió con dulces, flores y habanos en celebración de su santo.

Un periodista: —Tiene usted algunos proyectos en preparación para presentarlos a las Cortes? El ministro: —Solo un proyecto de Sanidad, que están redactando los técnicos. Lo presentará al Senado.

También tengo un proyecto de Administración local en estudio; solo abarca cuatro o cinco puntos.

En la cuestión de los secretarios de ayuntamiento, no preparo ningún proyecto de ley, pero serán atendidas algunas peticiones de las formuladas por medio de disposiciones gubernativas.

La rebeja de las subsistencias

Bilbao.—El Círculo Mercantil ha rogado a los presidentes de los gremios la rebeja en los artículos destinados al consumo público.

El primer buque que será reparado cuando se abran los astilleros, será el "España 4".

Mientras dure la reparación, la marinería permanecerá en los astilleros.

Contra el alcalde. Bilbao.—Una comisión de concejales ha visitado al gobernador, para hablarle de la actitud del alcalde, cuya destitución piden los nacionalistas y ciervistas.—Mencheta.

COTIZACION MADRID. Día 18. Día 19. 4 por 100 interior... 71.50 72.00. 4 por 100 fin de mes... 71.85 71.05. 4 por 100 fin prox... 09.00 09.00. Amortizable 5 por 100... 94.00 93.75. Amortizable 4 por 100... 89.00 89.00. Banco de España... 540.00 543.00. Tabacaleras... 280.00 282.50. 4 por 100 exterior... 51.80 51.00. Francos... 27.75 27.80. Libras... 75.00 74.00. Azucareras... 35.00 65.00. 09.00 09.00. Río de la Plata... 261.00 268.00. Cédulas hipotecarias... 0.00 88.50. Nuevo empréstito... 71.50 62.00. Bonos del Tesoro... 000.00 101.50. Marcos... 11.85 11.80. Liras... 09.00 25.25. Dollars... 7.07 7.15. Francos belgas... 54.95 54.50. » suizos... 000.00 117.75.

COMERCIALES. Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton. DE LIVERPOOL 18. Naranja.—17.000 medias cajas de barcos anteriores. Primeras: Las 300s, de 14 a 17; las 360s, de 14 a 16/9; las 504s, de 15/9 a 17. Segundas y terceras: Las 300s, de 11 a 15/6; las 360s de 12 a 15/6; las 504s, de 12 a 15/6. Cebolla.—3.400 cajas. Las 4s, de 9/6 a 10; las 5s, de 12/6 a 14/6.

Lo que debemos hacer. Después de la influenza, cuando estamos sofocados o tenemos enfermedades de los bronquios o pulmones, lo que debemos hacer es usar los polvos Louis Legras, que calman instantáneamente los accesos más violentos de asma, catarro, opresión, tos de bronquitis crónicas y cura progresivamente. Tres pesetas cada caja en farmacias.

AL CERRAR. Timo. Un vecino de Teruel, llamado Basilio Pérez, ha encontrado junto a las torres de Cuarte a dos individuos que iban a devolver a la Hacienda 10.000 duros, indebidamente cobrados. El hecho es que le han timado 500 pesetas, dejándole en depósito las 50.000 pesetas en recortes de periódicos. ¡No hay escarmiento!

La Correspondencia de Valencia se vende en los siguientes puntos: EN MADRID. Empresa Valenciana, calle del Pozo. Don Paulino Luján, calle de Alcalá, esquina a la de Peligros, kiosco de periódicos. Don Vicente Alvarez, Puerta del Sol, 1, café de la Montaña. Kiosco de LA TRIBUNA, calle de Alcalá. EN ALBACETE. Kiosco de Mirido Moreno, Paseo de Alfonso XII. EN BARCELONA. Kiosco Solsona, Rambla del Centro, frente a la plaza Real. Don Salvador Sanz, Kiosco Barcelonés.

Deportes

Tiro de pichón

La Real Sociedad de Tiro de Pichón celebrará mañana, a las tres de la tarde, tirada ordinaria.

Foot-ball

Mañana domingo, a las tres y media de la tarde, jugarán en el campo del Gimnástico los primeros equipos del Valencia y Gimnástico.

Ciclismo

La Sociedad ciclista valenciana "Velo Club" comunica a todos los aficionados ciclistas valencianos, socios y no socios, que para el 20 del corriente, a las siete de la mañana en punto, ha organizado una gran excursión a Cuart de Poblet, y al mismo tiempo una carrera con handicap, siendo el punto de partida las torres de Cuarte.

Automovilismo

El Real Automóvil Club Valenciano pone en conocimiento de sus socios haber prorrogado la inscripción para la caravana automovilista a Castellón, relacionada con la festividad de la Magdalena, hasta el día 24 próximo inclusive.

Esta Sociedad ha recabado del señor ingeniero jefe de Obras públicas la reparación de la carretera, constando a la Sociedad se lleva a efecto dicha reparación.

MILITARES

Los sujetos a expediente

Se ha dispuesto que los mozos del actual reemplazo sujetos a expediente por excepción sobrevenida después de concentrados en las Cajas, sean destinados a los cuerpas que les correspondan, no incorporándose a filas hasta después de fallados dichos expedientes.

Indemnizaciones

El Capitán general ha pedido relaciones de los jefes y oficiales que han desempeñado comisiones del servicio, a fin de remitirlas al ministerio, para que sean declaradas indemnizables.

CARTELERA

Funciones para hoy. TEATRO PRINCIPAL.—Sesión continua de cine, de 8:30 tarde a 12:30 noche. TEATRO APOLLO.—Por la noche a las 9:45: Blanco y Negro y Pastora Imperio. TEATRO RUFABA.—Por la noche a las 9:30: El amor es el amo, Las delicias de Cápua y La princesita de los sueños locos. ESPIGA.—Compañía de comedia.—Por la noche a las 9:45: La reina de la opereta. TEATRO OLYMPIA.—Sesión continua de cinematografía. TEATRO LIRICO.—Sesión continua de cine, desde las 4:30 tarde a 12:30 noche. CINE MODERNO.—Sesión única de cine de 4:30 tarde a 12:30 noche. "Actualidades Gaumont", "El chispazo" y "Blanco y Negro", por El. CINE VICTORIA (San Vicente, 176).—Sesiones diarias de 4:30 a 12:30 noche. Funciones para mañana. TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde a las 3:30: Cine.—A las 6, especial, numerada.—Por la noche a las 9:45: Sesión de cine. TEATRO APOLLO.—Por la tarde a las 3:30: El capricho de las damas.—A las 6, matiné moda: El asombro de Damasco y Pastora Imperio.—Por la noche a las 9:45: El capricho de las damas y Pastora Imperio. TEATRO RUFABA.—Por la tarde a las 3:30: La fiesta de San Antonio y Las delicias de Cápua.—A las 6: La princesita de los sueños locos, Las delicias de Cápua y Los postineros.—Por la noche a las 10: El tambor de granaderos, Las delicias de Cápua y Los postineros. ESPIGA.—Compañía de comedia.—Por la tarde a las 3:30: La reina de la opereta.—A las 6 tarde y por la noche a las 9:45: Camino adelante y El cuento del abuelito. TEATRO OLYMPIA.—Sesión continua de cine, de 4 a 12 de la noche. CINE MODERNO.—Sesión única de cine de 3:30 tarde a 12:30 noche. "El chispazo", "Blanco y Negro", por El. TEATRO-CINE PATRONATO (Landerer, 7).—Selecto programa de cine, a las 4 y 6 tarde.

De trascendencia para España

Dice Romanones

Ayer tarde manifestó el señor conde de Romanones a los periodistas que en el Parlamento francés iba a plantearse un debate acerca del propósito de gravar la importación de productos españoles.

La crisis del trabajo

Bilbao.—Los directores de los Bancos locales, con el de España, se han reunido con una comisión de patronos mineros, para concretar la cuantía del anticipo necesario para evitar el despido de obreros.

Contra un alcalde

Sevilla.—Una numerosa comisión de socios de La Unión Comercial, al frente de la cual iba el presidente de dicha entidad, entregaron al gobernador un escrito para que lo trasladase al ministro de la Gobernación.

Paro en las minas

Santander.—Han quedado cerradas todas las minas de la cuenca de Cabarcena, en las que trabajaban 2.000 obreros.

Así se hace

Sevilla.—El repeso del pan ha dado por resultado la detención de 18 panaderos que defraudaban al público.

Las Cortes

Congreso

Al cerrar ayer tarde la última edición de nuestro periódico, se puso a debate el acta de Yecla.

El señor Sánchez Guerra manifestó que le era imposible al jefe del Gobierno permanecer por más tiempo en la Cámara, y propuso al señor La Cierva que discutiese con el ministro de la Gobernación, y si consideraba necesaria la presencia del señor Dato, que aplazase la interpellación.

Lo que dice Dato

El señor Dato recibió la visita de los periodistas en la Presidencia. Manifestó que había despachado con el Rey, y después visitó al señor marqués de Lema.

Clarificación a un suceso

Barcelona.—Parece ser que en el suceso ocurrido ayer en la carretera de Verneda, el herido Vergés pertenece al Sindicato único y que ha declarado que el carnet y la pistola que se le ocuparon le fueron entregados momentos antes por un sujeto desconocido.

El agresor ha declarado que fue agredido por un grupo de seis o siete sujetos y que el agredido estaba entre ellos.

En Palacio

El Rey, después de despachar con el señor Dato, recibió en audiencia al embajador de Inglaterra, ministro plenipotenciario de Grecia y señora, duque del Infantado y al diputado por Algeciras don José Luis Torres.

De Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia nos ha manifestado que en la próxima semana se firmará la combinación de jueces, a base de la que se hizo en la Magistratura.

Fallecimiento

Bilbao.—Ha fallecido en el hospital el obrero de la fábrica de Sorroja, que fue agredido por un grupo de desconocidos en las inmediaciones de la fábrica, resultando con heridas graves.—Mencheta.

Cortesía

El consúl de Suecia ha manifestado al alcalde que en el próximo marzo, del 15 al 20, visitará el puerto de Barcelona el crucero acorazado "Frigia".

La visita es demostración de simpatía de Suecia a España.

El general Berenguer

En el ministerio de Estado se nos ha dicho que comunican de Tetuán la salida del alto comisario en Marruecos, general Berenguer, para jurar el cargo de senador vitalicio.

Legado

Bilbao.—D. Agustín de la Torre, albacea testamentario de doña Tomasa Urguz, ha hecho entrega de cien mil pesetas que ha legado dicha señora al hospital, y diez mil a la casa de Misericordia.—Mencheta.

Por las víctimas de los temporales

En el palacio de la duquesa de Medinaceli han celebrado una reunión distinguidas damas de la aristocracia, para tratar de la organización de un espectáculo, que se celebrará el próximo miércoles en el teatro Real, a beneficio de las familias de las víctimas ocasionadas por los temporales en Algeciras.

Sindicalistas detenidos

Bilbao.—La benemérita ha detenido en los Altos Hornos a dos obreros.

La Correspondencia de Valencia

se vende en los siguientes puntos: EN MADRID. Empresa Valenciana, calle del Pozo. Don Paulino Luján, calle de Alcalá, esquina a la de Peligros, kiosco de periódicos. Don Vicente Alvarez, Puerta del Sol, 1, café de la Montaña. Kiosco de LA TRIBUNA, calle de Alcalá. EN ALBACETE. Kiosco de Mirido Moreno, Paseo de Alfonso XII. EN BARCELONA. Kiosco Solsona, Rambla del Centro, frente a la plaza Real. Don Salvador Sanz, Kiosco Barcelonés.

